
ASSASSINO DE MULHER NO PARQUE MAMBUCABA MORRE NO HOSPITAL

Carla Lacerda
reúne aliados
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Uma proteção extra

Angra fará
plano para
reduzir riscos

Aumento em salários

Angra promete
cumprir a
‘Meta 17’

Mílicias e facções rivais perderam espaço nos últimos anos

Comando Vermelho
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Siga nosso grupo aqui para
notícias da Costa Verde

Professores da categoria docente I

querem receber mais. Pág. 3

Jiu-jitsu em alta

LU
IS

 L
A

R
A

 /
 P

M
A

R

amplia sua área de

52% das áreas sob domínio de criminosos pertencem ao Comando. Pág. 7

Secretária de Saúde e Luciano Vidal

mobilizam os aliados para a pré-

candidatura a prefeita.  Página 2

Defesa Civil e Universidade Federal

Fluminense vão coordenar as ações

de prevenção a desastres.   Pág. 3
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Mais de 800
atletas em
competição

Internacional Cup de jiu-jitsu

movimenta atletas mirins.  Pág. 4

influência no Estado

DE PARATY

INTERNACIONAL

Coordenadora de Juventudes de
Paraty, Natália Braga, representa o

Brasil nas Nações Unidas. Pág. 5

PARA A ONU

FACÇÃO é
a mais forte
do Estado
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Obra de R$ 1,5 bilhão terá recursos da União e também da concessionária que explora o trecho da BR-116

Governo federal fará duplicação na Serra das Araras

Tribuna Livre - De 16 a 22/4/24 | tribunalivrejornal.com.br

Ademanda histórica de
 motoristas e das cidades

cortadas pela via Dutra no tre-
cho da Serra das Araras final-
mente começará a ser atendi-
da após o anúncio feito pelo
governo federal de duplicação
em um trecho de 8 quilôme-
tros da via. Nesta sexta-feira,
12, o ministro dos Transpor-
tes, Renan Filho, assinou a or-
dem de serviço para garantir o
novo traçado desse trecho si-
nuoso e movimentado. A Ser-
ra das Araras passará a ter oito

faixas – quatro em cada senti-
do –, além dos acostamentos,
nos dois lados da estrada.

— Vamos tirar do papel
uma das obras mais importan-
tes do Brasil. Um empreendi-
mento de R$ 1,5 bilhão que vai
garantir conforto e segurança
para o usuário desse segmen-
to. Esse investimento significa
melhoria da infraestrutura e de-
senvolvimento do país. Certa-
mente, é um momento marcan-
te para nós — destacou o mi-
nistro.

A rodovia Presidente Dutra
(BR-116) é a principal rota
rodoviária entre Rio e São
Paulo e desempenha um papel
crucial na economia brasileira.
Responsável por transportar
cerca da metade do Produto
Interno Bruto (PIB) nacional,
a Dutra é uma via de grande
importância logística.

A obra tratará três dos prin-
cipais indicadores estratégicos
de eficiência da estrada, com
redução de acidentes, melho-
ria da fluidez e a diminuição de

reclamações.
— A descida íngreme e si-

nuosa dessa serra tem sido ce-
nário frequente de acidentes, o
que gera atrasos e transtornos
para os cidadãos do país. Es-
tamos aqui hoje para solucio-
nar esse problema. Agora, as
duas faixas serão transforma-
das em quatro, com alonga-
mento, aumentando a seguran-
ça e a fluidez do tráfego —
afirmou o ministro Renan.

A duplicação permitirá que
a velocidade de circulação au-

mente de 40km/h para 80km/
h, tanto na descida quanto na
subida da serra. A intervenção
que será feita pela concessio-
nária CCR RioSP, com inves-
timento público, e prevê a im-
plantação de 24 viadutos, me-
lhorias em 14 pontos de aces-
so e execução de obras de
contenções (93), abrigos de
passageiros (8) e passarelas.

As melhorias irão benefici-
ar 20 milhões de pessoas, da
Baixada e da região metropo-
litana do Rio de Janeiro.

‘Estou muito feliz por ver uma mulher encarar este desafio’.
Do prefeito de Paraty, Luciano Vidal (MDB), sobre a pré-candidata Carla Lacerda.

Vidal defende a escolha de Carla LacerdaA cara da gestão

O quadro de governo em
Paraty agora apresenta Gilmar
Marcelino na Administração;
na secretaria do Ambiente,
Marcelo José; na Assistência
Social e Direitos Humanos as-
sumiu o pastor Osmar e na
Cultura, a Heloísa Bertino.

Houve mudança na secre-
taria de Educação, e assumiu
Alza Gama. Nas Finanças fica
Matheus Vidal; no Gabinete e
gestão do governo, José Ba-
tista Cardoso Filho.

Fabrício do Espírito Santo
Soares, que estava no Gover-
no, reassumiu a área da Obras.
Na Pesca, voltou Márcio Al-
varenga. No Planejamento,
Vinícius Azevedo e na Segu-
rança Valmir Melonio. Sandra
Sandra Barros foi efetivada no
Turismo e Vicente Cruz no
Urbanismo.

Justificando a sua escolha pela secretária de Saúde, Carla
Lacerda, como sua candidata à sucessão na prefeitura, o pre-
feito de Paraty, Luciano Vidal (MDB), apareceu ao lado de
Carla em vídeo postado nas redes sociais, apresentando a
pré-candidatura e defendendo Carla.

Vidal afirma que com amor, dedicação, compromisso e
temor a Deus apresenta o nome de Carla a prefeita de Para-
ty, juntamente com o que chamou de ‘expressiva e vitoriosa’
coligação, com cerca de 60 candidatos a vereador.

— Paraty merece ser um lugar onde cada cidadão se sinta
seguro para viver, trabalhar e criar sua família. Merece ser
ainda mais bela, com projetos de revitalização urbana, edu-
cação, oportunidades e turismo — afirmou a pré-candidata,
que nos últimos 5 anos esteve à frente da pasta da Saúde,
com excelentes resultados a exibir à população.

O prefeito de Paraty, Luciano Vidal, completou na quar-
ta-feira, 10, a montagem do governo após a saíde de secre-
tários para a disputa eleitoral deste ano. Em encontro na sede
do governo, os últimos quatro novos representantes das se-
cretarias do Ambiente, Urbanismo, Turismo e Assistência
Social foram anunciados.

Vidal destacou a capacidade técnica e a experiência de
cada secretário que agora passa a compor as pastas, como
também, o desenvolvimento e desempenho de cada secreta-
ria para dar sequência aos trabalhos em prol do município.

As mudanças ocorreram gradativamente, tendo na sua
maioria o período eleitoral como justificativa para o afasta-
mento nas principais áreas.

R
ED

ES
 S

O
C
IA

IS

Mudanças no governo de Paraty

R
E
P
R

O
D

U
Ç

Ã
O



Cotidiano 3Tribuna Livre - De 16 a 22/4/24 | tribunalivrejornal.com.br

Cidade teria pelo menos 96 mil pessoas residindo em áreas sujeitas a deslizamentos ou a alagamentos

Angra dos Reis inicia elaboração de novo
plano municipal para a redução de riscos

DANIEL OLIVEIRA / PMAR

Governo fará contas para

DEFESA CIVIL terá papel importante na elaboração do plano, com histórico de ações

PARTICIPE DO NOSSO CANAL DE NOTÍCIAS | Aponte a câmera do seu celular para este QR Code e receba notícias todos os dias.
Acesse também o conteúdo exclusivo sobre as cidades da Costa Verde fluminense no nosso site em tribunalivrejornal.com.br

A prefeitura de Angra dos
 Reis deu início na segun-

da-feira, 8, à elaboração do
primeiro Plano Municipal de
Redução de Riscos (PMRR),
que será feito em parceria com
a Universidade Federal Flumi-
nense (UFF) e a supervisão do
Ministério das Cidades. Ao fi-
nal dos trabalhos, a cidade terá
um plano estratégico de moni-
toramento, redução ou contro-
le de situações de riscos e des-
lizamentos em áreas já mape-
adas do município. Estimativas
datadas de 2014, portanto an-
tes de tragédias como as de
2022 e 2023, estimam em mais
de 96 mil pessoas vivendo em
áreas de risco em Angra, se-
jam suscetíveis a deslizamen-
tos ou alagamentos.

— No momento inicial es-
tamos reunindo dados existen-

tes sobre as questões de ris-
cos, vulnerabilidades e perigos
das encostas. Na sequência
faremos algumas análises para
definir as áreas prioritárias e
aquelas que receberão vistori-
as de campo e análises de ris-
cos com a participação das
comunidades — explicou o
coordenador do PMRR de
Angra, o professor Anderson
Sato, da UFF/Angra.

O Plano Municipal de Re-
dução de Riscos é coordena-
do pelo Departamento de Mi-
tigação e Prevenção da secre-
taria nacional de Periferias do
Ministério das Cidades. Além
de Angra, Niterói participará
também desta etapa de elabo-
ração de planos de gerencia-
mento de riscos.

O secretário de Proteção e
Defesa Civil de Angra, Fábio

Jr., destacou que a parceria
entre o município e o governo
federal, por meio do Ministé-
rio das Cidades, será um mar-
co para a cidade. Ressaltou a
importância de antecipar pro-
blemas por meio do planeja-
mento, em contrapartida à atu-

ação voltada apenas para a
resposta a eventos, e enfatizou
que o Plano Municipal de Ris-
cos é um projeto amplo, com
enorme impacto para o dia a
dia das comunidades impacta-
das por situações de risco.

— Ao identificar, caracte-

rizar, propor medidas de miti-
gação de riscos e estimar seus
custos, torna-se possível dese-
nhar um planejamento voltado
para a redução ou controle das
situações de riscos nas áreas
mapeadas – explica o profes-
sor Anderson Sato.

A prefeitura de Angra anun-
 ciou na sexta-feira, 12, a

criação de um grupo de traba-
lho para debater a possível im-
plementação da estratégia 17.7
da chamada ‘Meta 17’ do Pla-
no Municipal de Educação
(PME) para o decênio de
2015 a 2025. A solicitação dos
professores docente I (dos
anos iniciais) é de equiparação
salarial dos professores (com
ensino médio) aos demais car-
gos de nível técnico. O grupo
foi estabelecido por meio de
um decreto, como resposta
manifestações populares dos

professores ocorridas em gru-
pos de mensagens, redes so-
ciais e nas ruas do Centro da
cidade no sábado, 13.

O secretário municipal de
Educação, Paulo Fortunato,
será o coordenador da equi-
pe, que contará com represen-
tantes de várias secretarias, in-
cluindo a Procuradoria-Geral
do Município, Controladoria,
e as s secretarias de Governo,
Administração, Finanças e o
Instituto de Previdência Social
AngraPrev. Entre representan-
tes da sociedade civil estarão
o conselho municipal de Edu-

cação, sindicato dos Servido-
res Públicos Municipais, Câ-
mara Municipal e um represen-
tante dos docentes I.

— A equiparação salarial é
uma questão de justiça e o in-
centivo à excelência profissio-
nal. Isso se traduz diretamente
na melhoria da qualidade da
educação oferecida aos nos-
sos estudantes em Angra —
adiantou o secretário Paulo
Fortunato.

A despeito do interesse do
governo municipal em fazer a
adequação, impactam na de-
cisão, o valor a ser pago a cer-

ca de 1,5 mil profissionais, as
implicações e custos futuros
para aposentadorias e a expec-
tativa de promoções que po-
derão ser geradas em outras
categorias. Desde 1999, a pre-
feitura tenta, sem sucesso, atu-
alizar o Plano de Cargos, Car-
reiras e Remunerações
(PCCR), alterado de forma
pontual por todas as gestões

desde o ano 2000.
As responsabilidades do

grupo sobre a Meta 17 inclu-
em a elaboração de um cro-
nograma de reuniões, registro
detalhado das atividades, rea-
lização de estudos econômico
e a formulação de um plano de
ação a ser submetido à apro-
vação do prefeito angrense
Fernando Jordão (MDB).

GRUPO será coordenado pela secretaria de Educação

tentar cumprir a ‘Meta 17’

DIVULGAÇÃO/PMAR
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Futevôlei e surfe vão movimentar esportistas na
Praia Brava no último final de semana de abril

Quase 80% dos atletas participantes são oriundos de Angra

Mais de 800 pessoas vão a
torneio internacional de jiu-jitsu

JOVENS
talentos de

Angra
dos Reis
tiveram

bom
desempenho

na competição

Angra dos Reis recebeu
com entusiasmo o II In-

ternacional Cup de Jiu-Jítsu,
que contou com a participação
de 800 atletas, sendo 80%
deles da própria cidade, pro-
venientes de projetos sociais e
academias locais. Realizado
entre os dias 13 e 14 de abril
no ginásio Getúlio Telles, no
Balneário, o torneio atraiu cen-
tenas de praticantes e fãs das
artes marciais.

Para promover a inclusão
dos competidores, a prefeitu-
ra assegurou 320 inscrições
gratuitas para o campeonato,
que é uma extensão do Circuito

Costa Verde de Jiu-Jitsu
2024.

O II Internacional Cup de
Jiu-Jitsu é organizado pela
Confederação Brasileira de
Jiu-Jítsu Desportivo, com o
apoio da Internacional Sports
Brazilian Jiu-Jitsu Associati-
on (ISBJJA) e da secretaria de
Esportes de Angra.

Além das competições tra-
dicionais com quimono, o
evento incluiu disputas na mo-
dalidade No-Gi (sem quimo-
no), o Festival Kids para cri-
anças e jovens, e premiações
em dinheiro para os campeões
absolutos, além de passagens

internacionais oferecidas pela
Confederação para competir
no Europeu da ISBJJA em
Portugal.

Um dos destaques foi Kauã
Soares Santos, 12, residente na
Banqueta, que se consagrou
campeão na categoria pena de
44 kg. Ele expressou gratidão
à sua família e à família da Oli-
veira Academy.

A terceira e última etapa do
Circuito Costa Verde, o Angra
Winter National Open, está
programada para julho, ofere-
cendo pontuação dobrada e
oportunidade de melhorar re-
sultados no ranking.

A Praia Brava, em Angra
 dos Reis, tradicional po-

int do surfe na Costa Verde
terá dois dias de eventos no fi-
nal de abril, com pranchas na
água e futevôlei nas areias da
badalada praia.

O ‘Brava Weekend’ ocor-
rerá em um único fim de se-
mana, nos dias 27 e 28 de abril
(sábado e domingo). O desa-
fio de futevôlei terá a disputa
nas categorias Open, Interme-
diário, Feminino, Iniciante,
Master e Misto.

Para obter mais informa-
ções e as inscrições para os
torneios de futevôlei e do sur-
fe, é preciso fazer contato pelo
whatsapp ns telefones (24)
99996- 9013 ou (24) 99945-
4880 ou pelo Instagram
@praiabravafutevolei.

— Será um final de semana
muito movimentado para a ga-
lera adepta do futevôlei e do

surfe. E a gente aproveita para
convidar os jogadores que fa-
zem parte das inúmeras esco-
linhas de futevôlei do municí-
pio, espalhados pelos Centros
de Treinamentos, para que par-

ticipem da competição nos
dias 27 e 28 — comentou Igor
Martins, instrutor e organiza-
dor da competição de futevô-
lei, e que comanda um Centro
de Treinamento que funciona

em Praia Brava.
A previsão é que mais de

200 atletas devam disputar o
desafio futevôlei. E desta vez,
o evento terá também a parti-
cipação da galera do surfe do

grupo ‘Nas Ondas da Brava’,
que já treina no local, com os
dois torneios acontecendo si-
multaneamente no mar e tam-
bém nas areias da praia, atra-
indo também visitantes.

DIVULGAÇÃO
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Coordenadora de Juventudes de Paraty vai
às Nações Unidas para encontro internacional
Grupo de jovens brasileiros debate a situação do planeta e as metas da ONU para educação e pobreza

Festa marca a entrega da

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

Professora e
paratiense de
origem caiçara
lidera as ações
associadas à
juventude na
cidade há 3 anos

A prefeitura de Paraty en-
 tregou à comunidade no

sábado, 6, a nova quadra es-
portiva da Barra Grande, lo-
calidade da zona rural à mar-
gem da rodovia Rio-Santos. A
obra de revitalização incluiu
uma reforma no vestiário do
Barra Grande Futebol Clube.
Na mesma oportunidade, a
prefeitura realizou o programa
‘Prefeito no Bairro’ e ofere-
ceu alguns serviços públicos
gratuito à comunidade.

Além de moradores e líde-
res comunitários, o prefeito
Luciano Vidal (MDB), seu vice

Izaques Marendaz (PSB), e o
vereador Tunico Gama (MDB)
acompanharam o evento. Es-
tavam no local também, o pre-
sidente da associação de mo-
radores da Barra Grande,
Eduardo Santana, e os secre-
tários de Governo (José Ba-
tista Cardoso), de Saúde (Car-
la Lacerda) e de Esportes (Fa-
brício Oliveira).

Após a cerimônia, o prefei-
to Vidal foi para a cozinha e
preparou a sua famosa ‘dobra-
dinha’, receita distribuída aos
participantes do evento.

Durante o dia, a prefeitura

ofertou ainda serviços de aten-
dimento médico, corte de ca-
belo, cadastro social e ativida-
des culturais e esportivas que
movimentaram muita gente no
dia do bairro.

— Nascido e criado na
Barra Grande, sempre partici-
pei das práticas esportivas e
estou aqui na inauguração da
quadra que vem para somar ao
nosso campo de futebol e nos-
sas atividades. Agradeço a pre-
feitura por valorizar o esporte
no município e olhar para nos-
so bairro — testemunhou Da-
niel Castro, morador.

A coordenadora de Políti-
 cas Públicas para a Ju-

ventude de Paraty, Natália
Braga, participa esta semana
do Fórum da Juventude do
Conselho Econômico e Social
das Nações Unidas (Ecosoc)
que acontece em Nova York,
nos Estados Unidos, na sede
da Organização das Nações
Unidas (ONU) até a quinta-
feira, 18. Ela e outros gestores
jovens brasileiros são convida-
dos do fórum para debater
questões relacionadas à juven-
tude mundial.

Única representante da
Costa Verde, Natalia integra
participa do evento a convite
da ONU, ao lado de jovens
participantes de organizações
da sociedade civil, parlamen-
tares e gestores de juventude
do mundo inteiro. Ela também
compõe a delegação brasilei-
ra do Observatório Internaci-
onal de Juventude.

— Para mim, esse encon-
tro representa a idealização de
um projeto coletivo, construí-
do por muitos jovens paratien-
ses. Como gestora, nunca ima-
ginei chegar à discussões da
pauta dentro das Nações Uni-
das. E não por não ser capaz,
mas pelo patamar em que es-
sas discussões se encontram
— afirma Natália.

Paratiense de nascimento e
filha de caiçaras, Natália é a
gestora de Políticas Públicas
para a Juventude em Paraty há
3 anos. É nutricionista, profes-
sora e pós-graduanda em Ges-
tão de Territórios e Saberes.

Foi aluna intercambista em pro-
jeto social na Colômbia e é
vice-presidente do Conselho
Municipal de Direitos da Cri-
ança e do Adolescente de Pa-
raty. Atualmente ela compõe o
diretório do Fórum Estadual
de Juventude do Estado.

— Como jovem, mulher,
caiçara, paratiense e morado-
ra de um bairro como a Ilha
das Cobras, sei das dificulda-
des de estar inserida neste con-
texto — diz ela.

A edição 2024 do encon-
tro na ONU tem como tema
‘Reforçar a Agenda 2030 e
erradicar a pobreza em tem-
pos de múltiplas crises: a en-
trega eficaz de soluções sus-
tentáveis, resilientes e inova-
doras’. Além dessas pautas, os
gestores globais vão contribuir
com debates de políticas liga-
das aos Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável. Desde
2015, a Assembleia Geral das

Nações Unidas estabeleceu 17
objetivos sustentáveis, entre
eles a erradicação da pobre-
za, educação e ação contra a
mudança do clima.

A Agenda 2030 da ONU é
um plano global para atingir um
mundo melhor para todos os
povos e nações nos próximos
6 anos.

NATÁLIA foi convidada da ONU para o encontro global

ARQUIVO PESSOAL

nova quadra na Barra Grande



6 Tribuna Livre - De 16 a 22/4/24 | tribunalivrejornal.com.br Cotidiano

Traficantes presos no Condado

Saúde vacina mais de 3 mil pessoas em
ação no Dia D contra a febre Influenza

Agentes da 2ª Companhia
 Independente da Polícia

Militar (CIPM), de Paraty,
apreenderam no último dia 15
(segunda-feira) mais de 400
pinos de cocaína e outras dro-
gas na Cidade Histórica. A
operação foi coordenada pelo
5° Comando de Policiamento
de Área (CPA) e ocorreu no
bairro Condado.

Os agentes responderam a
uma denúncia anônima sobre
tráfico de drogas na rua Aloí-
sio de Castro. No local, encon-
traram dois homens em atitude
suspeita, na posse de 430 pi-
nos de cocaína, totalizando
430 gramas, e 25 frascos do
entorpecente líquido conheci-
do como ‘cheirinho da loló’.

A dupla de traficantes e o

material apreendido foram en-
caminhados à 167ª DP (Para-
ty), onde a ocorrência foi re-
gistrada.

A 2ª CIPM reitera à popu-
lação de Paraty que quaisquer
solicitações à PM pode ser fei-
ta por meio do telefone da sala
de operações em (24) 99219-
2071 ou pelo WhatsApp (24)
99219-7641.

Acidente na Rio-Santos
deixa jovem ferida
gravemente em Angra

Um acidente grave na rodovia Rio-Santos (BR-101),
na altura da Japuíba, em Angra, foi registrado na ma-

drugada da última segunda-feira, 15. Uma colisão entre
um carro e uma moto deixou uma jovem em estado grave.

Ela foi socorrida pelo Corpo de Bombeiros e levada
para o Hospital Municipal da Japuíba (HMJ). Segundo as
informações repassadas no momento da ocorrência pela
unidade, com a suspeita de traumatismo craniano.

Equipes da concessionária CCR RioSP e da Polícia Ro-
doviária Federal estiveram no local. O trânsito foi inter-
rompido no sentido Rio por alguns minutos  durante o aten-
dimento a quatro vítimas.

O local é bem conhecido, popularmente, por muitas ban-
dalhas, próximo a uma rede de supermercado. Não se sabe
ainda a causa do acidente, mas uma conversão proibida
no trecho pode ter causado a colisão.

Sindicato dos Vigilantes, Vigias e Empregados em
Empresa de Segurança, Vigilância, transporte de

Valores e Similares de Angra dos Reis,
Rio Claro, Paraty e Mangaratiba

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Presidente do Sindicato dos Vigilantes de Angra dos
Reis, Rio Claro, Paraty e Mangaratiba, Maurício da Concei-
ção Silva, conforme estatuto artigo 16º § 2º, convoca toda a
categoria dos Vigilantes e Empregados em Empresas de Se-
gurança, de Vigilância, estabelecidos na base territorial do Sin-
dicato, para comparecer à Assembleia Geral Extraordiná-
ria que será realizada no dia 19 de Abril de 2024 às 10h00min
em primeira convocação, ou às 10h30min em segunda e últi-
ma convocação com qualquer número de presentes, na sede
do Sindicato, sito à rua Primeiro de Maio nº 39 - Japuíba -
Angra dos Reis, a fim de discutir e deliberar a seguinte Or-
dem do Dia:

a) Alteração Estatutária;
b) Assuntos Gerais.

Angra dos Reis, 15 de abril de 2024

Maurício da C. Silva
Presidente

Entidades e as escolas públicas da cidade enviam seus atletas

Angra realiza mais uma
etapa dos Jogos Especiais

O chamado Dia D de va-
 cinação contra a gripe

Influenza, realizado sábado,
13, em todo o país, teve como
resultado em Angra a imuniza-
ção de 3.145 pessoas dos gru-
pos prioritários, incluindo cri-
anças de 6 meses a menores
de 6 anos, pessoas com mais
de 60 anos e gestantes e puér-
peras, entre outras.

A ação organizada pela se-
cretaria de Saúde, aconteceu
em 34 unidades do Estratégia

A prefeitura de Angra pro-
 mete reunir cerca de 250

atletas-alunos com deficiênci-
as para mais uma etapa dos
Jogos Especiais 2024, marca-
dos para a quarta-feira, 17. O
evento anual inspira a todos
com demonstrações marcantes
de superação e reúne institui-
ções, escolas da rede munici-
pal e particular, além de asso-
ciações dedicadas às pessoas
com deficiências (PcD’s).

O palco para essa celebra-
ção esportiva será o estádio
municipal Jair Carneiro Tosca-
no de Brito, no Balneário.

Este ano, os Jogos Especi-
ais serão realizados em duas
edições, sendo a segunda pre-
vista para setembro. Organiza-
dos pela prefeitura angrense, os
eventos oferecem competições
variadas, incluindo provas de
arremesso, corridas de diferen-
tes distâncias, salto à distância,
tênis de mesa, dominó e muito
mais. Atletas a partir de 3 anos
de idade estarão presentes
para demonstrar seu talento e
determinação.

Entre os participantes, des-
tacam-se instituições como a
UTD-TEA (Unidade de Tra-

balho Diferenciado – Transtor-
nos do Espectro Autista), As-
sociação Pestalozzi, Associa-
ção de Pais e Amigos dos De-
ficientes Visuais (Apadev),
Associação Angrense dos De-
ficientes Físicos, escola muni-
cipal para Educação de Sur-
dos) e a escola municipal para
Deficientes Visuais.

A coordenação dos Jogos
Especiais está a cargo de An-
dréa Portugal, profissional de
educação física com mais de
20 anos de experiência na in-
clusão de pessoas com defici-
ência no mundo esportivo.

de Saúde da Família (ESF’s) e
Clínicas da Família da cidade.
Em Angra, a meta é imunizar
71.540 pessoas dos grupos
prioritários ao longo da cam-
panha, que começou em mar-
ço em todo o Brasil.

— O Dia D de vacinação
contra a gripe tem por objeti-
vo imunizar o maior número
possível de pessoas do grupo
prioritário, que são as mais vul-
neráveis às formas graves da
infecção pelos vírus Influenza

— explica Mariana Barbosa,
secretária-executiva de Aten-
ção Primária de Angra.

Em 2024, a vacina protege
contra três tipos de vírus da
gripe: Influenza A (H1N1),
Influenza A (H3N2) e Influ-
enza B. Após o Dia D, a vaci-
na segue disponível nas ESF’s
e Clínicas da Família de segun-
da a sexta-feira, das 8h às
17h. Não precisa agendar.
Basta ir com identidade e o
cartão do SUS.
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Bairro irregular está crescendo sem nenhum tipo de restrição

Morre homem que
colocou fogo na própria
mulher em Mambucaba

Construções na Prainha desafiam
a fiscalização ambiental

DIVULGAÇÃO / DD

Mais da metade das comunidades sobre influência de bandidos no Rio convivem com a facção criminosa

Comando Vermelho amplia territórios no Grande Rio

A facção criminosa Co-
  mando Vermelho (CV)

foi a única que conseguiu ex-
pandir controle territorial entre
os anos 2022 e 2023, na re-
gião do Grande Rio. Com o
aumento de 8,4%, a organiza-
ção ultrapassou as milícias e
responde agora por 51,9% das
áreas controladas por crimino-
sos na região. Os dados divul-
gados na segunda-feira, 15, es-
tão em uma pesquisa do Gru-
po de Estudos dos Novos Ile-
galismos da Universidade Fe-
deral Fluminense (Geni/UFF)
e pelo Instituto Fogo Cruzado.

Segundo o estudo, as milí-
cias reduziram suas áreas em

19,3% de 2022 para 2023 e
passaram a responder por ape-
nas 38,9% dos territórios con-
trolados por grupos crimino-
sos. A pesquisa mostrou que o
CV retomou a liderança de
242 km2 que tinham sido per-
didos para as milícias em 2021.
Naquele ano, 46,5% das áre-
as sob controle criminoso per-
tenciam às milícias e 42,9% ao
Comando Vermelho.

Os lugares onde o CV mais
cresceu foram a Baixada Flu-
minense e o Leste Metropoli-
tano. Já as milícias tiveram as
maiores perdas na Baixada e
na zona oeste da cidade do Rio
de Janeiro.

— Com a morte de Ecko,
uma das principais lideranças
das milícias até sua morte, em
2021, há uma instabilidade
nesse grupo. E outros grupos,
sejam de outros milicianos,
seja do Comando Vermelho,
se aproveitam para avançar
sob essas áreas — explicou o
pesquisador do Geni/UFF
Daniel Hirata.

Outras duas facções crimi-
nosas, Terceiro Comando Puro
(TCP) e Amigos dos Amigos
(ADA), também tiveram recu-
os, de 13% e 16,7%, respec-
tivamente, no mesmo período.

A pesquisa também avaliou
a evolução do controle terri-

torial armado ilegal ao longo
dos últimos 15 anos no Gran-
de Rio. Segundo o estudo,
8,8% da área construída na
região metropolitana eram con-
trolados por algum grupo cri-
minoso em 2008. Em 2023, o
percentual mais do que dupli-
cou, passando a ser de 18,2%.
Nesse período mais longo de

comparação a milícia foi o gru-
po armado que mais cresceu
no Grande Rio, triplicando sua
área entre 2008 e 2023.

— Enquanto não houver
política pública voltada para
desarticulação efetiva das re-
des econômicas que sustentam
os grupos armados e para pro-
teção de funcionários públicos
que prestam serviços essenci-
ais em todos os bairros do
Grande Rio, conviveremos
com essa oscilação onde um
ano a milícia cresce mais e no
outro CV lidera — afirma a
diretora de Dados e Transpa-
rência do Fogo Cruzado, Ma-
ria Isabel Couto.

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

Entre 2022 e
2023, áreas sob
influência de
milícias tiveram
redução, de
acordo com
pesquisa da UFF

Policiais militares do Co-
mando de Polícia Ambien-

tal voltaram à Prainha de
Mambucaba, em Paraty, na
quinta-feira, 11, e identificaram
novamente indícios de desma-
tamento e construções irregu-
lares no local já chamado de
‘loteamento Sítio do Agenor’,
denunciado há menos de um
mês pelo mesmo motivo.

A equipe lotada na Unida-
de de Policiamento Ambiental
do Parque Estadual da Juatin-
ga, responsável por averiguar
a denúncia, foi ao local, próxi-
mo a uma ponte recém refor-
mada pela prefeitura de Para-
ty e, quando em fiscalização,
identificaram uma construção
em fase inicial, próximo a um
rio, com indícios de movimen-
tação do solo, isso tudo degra-
dando cerca de 260 metros
quadrados de área.

Como ocorre em ocorrên-

cias deste tipo, nenhum respon-
sável pelo crime foi encontra-
do, tampouco placas indicati-
vas de licenciamento foram
observadas. A área é próxima
à zona de amortecimento do
Parque Nacional da Serra da
Bocaina e está há poucos qui-
lômetros da sede da estação
ecológica de Tamoios, do Ins-
tituto Chico Mendes de Con-
servação da Biodiversidade.

Diante dos fatos e com base

no artigo 60 da lei 9605/98, os
policiais da 4ª UPAm proce-
deram à 167ª DP (Paraty),
onde a ocorrência foi registra-
da com base na lei de crimes
ambientais.

A população de todo o Es-
tado do Rio pode denunciar
crimes contra o meio ambien-
te ao Linha Verde, do Disque-
Denúncia, por meio dos tele-
fones (21) 2253-1177 e 0300
253 1177.

AS CONSTRUÇÕES na Prainha avançam todos os dias

O acusado Felipe Vilela (foto), 37, morreu no Hospital
 Estadual Vereador Melchiades Calazans (HTO), em

Nilópolis na terça-feira, 9. Ela estava detido sob custódia
da Polícia no local depois de atear fogo e matar a própria
mulher, identificada como Tatiana  Batista de Lima, 42.
Parentes dela teriam confirmado a morte do assassino, que
tentou suicidio logo após o crime ocorrido em março deste
ano no Parque Mambuca-
ba, em Angra dos Reis.

Mesmo tendo tentado se
matar, o bandido teve a pri-
são preventiva decretada
pela 1ª Vara Criminal de
Angra, em 3 de abril e por
isso foi mantido sob custó-
dia no hospital, por ordem
da titular da  Delegacia de
Atendimento à Mulher de Angra (Deam), Vanessa Mar-
tins.  A intenção da Polícia  era colocar Felipe atrás das
grades assim que tivesse alta. A morte dele encerra o caso.

No dia 17 de março, Felipe  discutiu com Tatiana e
depois jogou álcool no corpo dela, em um cachorrinho e
no imóvel em que o  casal morava. Em seguida fez o mes-
mo contra si. A mulher ficou hospitalizada por 12 dias, mas
não resistiu. Ela deixou cinco filhos, inclusive, uma menina
de apenas 12 anos, além de pelo menos três netos. A famí-
lia considera o caso uma tragédia.



Paraty8
Tribuna Livre - De 16 a 22/4/24 | tribunalivrejornal.com.br


